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Liebe SMBG Gemeinde!

Auch mitten im Sommer gibt es eine Menge aus der SMBG zu berichten. Und aus dem Rundschrei-
ben 45 bin ich auch noch den versprochenen 2. Teil schuldig, den ich hier zumindest zum Teil abar-
beiten werde…
Noch zwei Korrekturen zum letzten Rundschreiben: die für 2020 in Lunz geplante Ausstellung soll
zur 30-Jahr-Feier der ÖGLB, nicht der ÖGEG, stattfinden.  Und 2019 gibt es noch keine Herbstferi-
en wie von mir geschrieben. Danke für die Hinweise.

Mitglieder
Wieder ist ein Neuzugang zu vermelden: Jakob Schürz war schon länger mit uns elektronisch in
Kontakt, hat uns in Haag besucht und sich daraufhin zur Mitgliedschaft entschlossen. HERZLICH
WILLKOMMEN, JAKOB!
Jakob hat mir ein paar Vorstellungszeilen übermittelt, die ich Euch nicht vorenthalten möchte:
-----
Ich bin Mitte  40, hab Verkehrsplanung studiert und arbeite jetzt als IT-Techniker in Wien. Ur-
sprünglich komme ich aus OÖ und lebe seit einem Jahr in Tulln. Mein Herz brennt seit dem Jahr
der Einstellung der Steyrtalbahn für die Eisenbahn. Deshalb hab ich auch Verkehrsplanung stu-
diert und baute schon meine ersten Schmalspurmodelle der Steyrtalbahn Anfang der 1990er. Die-
ses Jahr hab ich nach vielen Jahren Pause wieder mit der Modellbahn begonnen und freue mich,
mich bei der SMBG andocken und euch bei der Steyrtalbahn unterstützen zu dürfen. Ich plane der-
zeit den Bahnhof Grünburg und Unterhaus mit fast 8m Streckenmodulen nach dem selben Vorbild. 

-----

Michael (Kotonski) hat für Modellbahnernachwuchs gesorgt und ist Vater eines gesunden Buben
geworden. Im Namen aller herzlichen Glückwunsch!

Kommunikation
Ich möchte noch einmal an den Kommunikationspunkt vom letzten Mal hinweisen und ergänzen.
Um sicherzustellen, dass alle Mitglieder auch immer informiert werden, bitte ich Euch, alle Eure al-
ten Verteiler zu löschen und nur den jeweils letztgültigen (mir übermittelten) Verteiler bei Euren
Emails an die Mitgliedergruppe zu verwenden. Den jeweils gültigen Verteiler findet Ihr im internen
Teil der Homepage (und den jetzt gültigen am Ende dieses Rundschreibens).

Übrigens:  Der/die schon im letzten Rundschreiben gesuchte ‚InformationssammlerIn‘  wird noch
immer gesucht...

Aktive Rückmeldungen über Eure Modellbautätigkeiten sind leider auch keine eingetroffen...

Ausstellungen 2019/2020

Nachlese Waldviertelbahn-Ausstellung Gmünd  25.5.2019
Da ich selbst nicht dabei war, darf ich hier die Worte von Alex verwenden:
----------
Liebe Alle (aber ganz speziell jene, die vor Ort waren!),
es war sehr schön, es hat Allen (hoffe ich!) gefallen!



Danke an alle Kollegen, die zu diesem tollen Tag in Gmünd beigetragen haben, es war wirklich 
eine einzigartige Ausstellung. Es war nur ein Tag, aber der war intensiv, hatte er ja schon am 
Freitagnachmittag begonnen mit dem Aufbau: knapp 4 Stunden für die kleine Anlage waren dann 
doch recht knapp, ein Fahrtest konnte erst am Samstagmorgen stattfinden (da war’s dann auch ein 
wenig hektisch, weil ein Kurzschluss nicht entdeckt werden wollte). Dafür war der Abendausklang 
im „Hopferl“ bierig-entspannend.

Der Ausstellungstag begann um 8:15 in der Werkstatt: Fahrtest, Kurzschluss, gerichtet, W-Lan 
Ausfall, Matthias hatte darüber die Oberhand und dann lief es wie am Schnürchen in entspannter 
Atmosphäre. Einige Kollegen konnten auch in den Sonderzügen mitfahren, ich habe Aufnahmen der
2050 gemacht (ja, das Soundprojekt kommt im Sommer!). Ab 17:15 haben wir dann den Abbau 
begonnen, der dann endlich (nach einem Anhänger-Einräum-Tetris) um 19 Uhr beendet werden 
konnte. Erschöpft aber mit einem guten Gefühl und tollen Erinnerungen waren wir um ca. 21 Uhr 
wieder zu Hause, außer Martin Schromm, der ist am Sonntag noch mit den Zügen der NÖVOG 
unterwegs gewesen…

Danke an Alle nochmals, jeder hat zugepackt und jeder hatte sichtlich Spaß, so soll‘s sein, bis zum 
nächsten Mal, in Freilassing.

---------------

Fremo-Treffen St. Valentin 31.7.-4.8.2019
Keine Vereinsveranstaltung, und es hat sich auch niemand gemeldet, der mit Modulen teilnehmen
will. Philipp und ich werden am 3.8. auf einen Tagensbesuch hnfahren. 

Lokwelt Freilassing  24.-25. 8 2019
‚Alles unter Dampf, alles Eisenbahn‘. Unsere Beteiligung ist fix, zahlreiche Mitglieder haben Ihre
Teilnahme bekundet, Version 1 des Ausstellungsführers ist draußen. Siegi wird wieder mit seinen
Modulen mitmachen. Norbert war dieser Tage vor Ort vermessen und finalisiert den Aufstellungs-
plan (die Vorabversion war schon einmal sehr gefällig), ich denke, dass sich alle Beteiligten auf
eine schöne Ausstellung freuen können. 
Anmeldungsstand : Doodle Freilassing 

Rieder Modellbaumesse 19.-20.10.2019
Die Beteiligung an der Rieder Modellbaumesse mit einer Ybbstalbahn-Aufstellung ist fixiert. Um
die Aufstellung entsprechend bespielen und das zu erwartende rege Publikumsinteresse befriedigen
zu können, brauchen wir dort während der Öffnungszeiten ständig 5-6 Personen an der Anlage.
Hier der Anmeldungsstand und die Möglichkeit, sich anzumelden: . DOODLE Ried 
Ein paar mehr Leute würden wir noch unbedingt brauchen, auch tagesweise…
Weiters:
- Die Messe Ried bezahlt wieder Übernachtungen (im gleichen Quartier wie letztes Mal - - 3x DZ,
2xEZ  http://www.hotel-danzer.at/index.php/home). Haustiere sind dort möglich. Ich würde versu-
chen, dort noch zusätzliche Zimmer zu bekommen (Zusatzkosten würde ich dann auf alle auf-
teilen), daher bitte um rasche Rückmeldung, wer dort ein Zimmer haben möchte).
- Wir brauchen für die Ybbstalbahnaufstellung alle Ybbstalbahnmodule und viele Streckenmodule.
Wäre sehr schön, wenn wirklich alle Ybbstaler – und nicht nur diese! teilnehmen würden.
Wer Hilfe bei der Fertigstellung oder Sanierung braucht, bitte rasch melden – gemeinsam schaffen
wir das.



Adventausstellung/Energieferien

Ich habe da leider keine Rückmeldungen bekommen.
EURE MEINUNG IST HIER NACH WIE VOR GEFRAGT!

Vorschau 2020 (Keine Neuigkeiten):

10.H0ellenfahrt in Haag 3.-7.4.2020

30 Jahre ÖGEG in Lunz 29.5.-1.6.2020

Modulbau

Hier habe ich leider gar keine Rückmeldungen bekommen. Ich kann nur hoffen, dass alle im Hinter-
grund fleißig arbeiten und uns dann überraschen wollen…

STRECKENMODULE:
Chrisu hat vor einiger Zeit kleine Zwischenmodule (gerade und mit kleinen Winkelradien) zu bauen
begonnen – die jetzt in der HW98 zur Fertigstellung gelandet sind – und am 18.7. weiterbearbeitet
werden.

BRUDERNDORFER TUNNEL
Die Module sind weitgehend fertig, ebenso die Transportkisten (danke, Chrisu). Es fehlt nur noch
die Endausgestaltung und der Bereich um die Gebäude.  Wer hat Ideen, wo und wie wir dieses
Prunkstück der Öffentlichkeit präsentieren können? 

Fahrzeugbau
Keine Neuigkeiten

Digitales
Keine Neuigkeiten. Die LZV200-Thematik ist noch offen, ich neige aber dazu, mit unserer Anlage
auf Level LZV100 zu bleiben, da die Kosten für eine Umrüstung hoch sind und der Nutzen gering
erscheint.

Vereinsanhänger/Vereinseigentum:
Der Vereinsanhänger ist samt Inhalt nach der Waldviertelausstellung bei mir gelandet. Unter Mit-
hilfe der YETI-Brüder habe ich den Inhalt gesichtet.
- Alle Boxen und auch unser ‚Regiepult‘ sind jetzt wieder in ordentlichem Zustand, beschriftet, sor-
tiert
- Der Anhänger selbst repariert und gereinigt
- Das  Durcheinander in den Boxen ist beseitigt und fehlende/defekte Teile ergänzt/repariert.
- Der Anhänger steht wieder gesichert in Grunddorf
- Alles Vereinseigentum ist im Anhänger verstaut, es gibt kein frei stehendes Vereinseigentum mehr
in Grunddorf.
Waren doch einige viele Stunden Arbeit – was gibt es schöneres bei 30 Grad….
Erkenntnisse daraus:
- Die Annahme, dass bei Einräumen alles überprüft und ordentlich verstaut wird, war eine falsche.
- Nach jeder Ausstellung ist eine Durchsicht der Vereinssachen ein Fixpunkt für den Ausstellungs-
leiter, um die Sachen startklar für die nächste Ausstelung zu übergeben. Ebenso ist eine Anhänger-
kontolle vor der Ausstellungvor der Ausstellung sinnvoll und nötig.



- Es fehlt einer der gelben Zurrgurte. Falls dieser wo auftaucht, bitte melden.
- Die beiden A-Ständer haben leider durch unsanfte Behandlung ziemlich gelitten
Noch offen:
- Inventur der Kisteninhalte und entsprechende Beschriftung der Kisten
- Eigentumskennzeichnung ist noch nicht voldtändig

Kassenlaterne
Beim Umräumen ist auch die alte Kassenlaterne (den längerdienenden Mitgliedern wohl noch in Er-
innerung) aufgetaucht. Es handelt sich dabei um eine Original-Weichenlaterne, die auf einen gesch-
weissten Sockel gesetzt und oben mit einem kleinen Schlitz versehen, einige Zeit als Spendenkassa
verwendet wurde (Foto anbei). Eigentlich ideal als Deko z.B. für eine LGB Gartenanlage...Da diese
Laterne nicht mehr benötigt wird,wollen wir diese veräußern. Wenn jemand daran Interesse hat, bit-
te melden – die Laterne ist gegen eine Spende an die Vereinskassa (sollten schon so 40-50 Euro
sein) zu haben. Wenn kein Interesse besteht, würde ich die Laterne auf WILLHABEN stellen.

Das wars wieder für heute. 

Bis bald

Alfred





Aktueller Vereins-Email-Verteiler:

<michael_sengstschmid@gmx.at>
<Wolfgang@amon.cc>
<Kathrin.Findeis@T-Online.de>
werner.schleritzko@drei.at
Jeghers Wolfgang <dokuwo68@a1.net>
martin.hoffer@oeamtc.at
p.allum@inode.at
Doeller Stefan <fdc.steve@gmail.com>
matthias.knoll2000@gmx.at
chrisu.kainz@aon.at
alexander.mayer2@inode.at
christian.baranek@aon.at
vranskrampus@aol.at
rohac@aon.at
Ernst.mossig@a1.net
alfred@vorlicek.at
twhaberl@aon.at
lwhaberl9@gmail.com
hedwig_kainz@aon.at
franz-nerb@t-online.de
martin.schromm@aon.at
H-aigner@aon.at
fritz.wodnek@gmx.at
peter.pesek@gmx.at
MSchellnast@gmx.at
norbert.jilka@gmx.at
beatbox@chello.at
patrick.Minarik@hotmail.com
susannajilka@gmx.at
thomas.wodnek@am-gym.at
robert.edelmann@aon.at
t.schellnast@gmail.com
markus.heiss1973@gmail.com
jakob@schuerz.at


